

Nos HOMMES



GABRIEL THIERRY dit Mismér

Gabriel THIERRY dit MISMER, est né à Chaumont (Haute-Marne) le 12 août 1896.

Mobilisé en 1915 comme soldat d'infanterie, il a terminé la guerre 1914-1918 comme lieutenant, Légion d'honneur, Croix de guerre, une blessure.

Socialiste, dénoncé comme « suspect » en 1940, l'affectation spéciale qui le maintenait comme sous-inspecteur à la S.N.C.F., lui était retirée et il était mobilisé soldat de 2^e classe au 46^e d'infanterie. Mais, avant même sa démobilisation en juillet 1940, ce « suspect » se refusait à admettre la défaite.

Comme tous ceux du début, sa résistance était isolée, non dirigée, incomprise souvent de ceux qui « les » trouvaient « corrects » et imbattables et pendant longtemps son action fut limitée à la fourniture de renseignements militaires aux alliés.

Ceci était insuffisant à son activité. Fin 1942 il

VENDREDI
13
OCTOBRE
1944

1^{re} Année
No. 1

Libération CHAMPAGNE

HEBDOMADAIRE D'INFORMATION CREE PAR LE MOUVEMENT LIBERATION DE LA REGION CHAMPENOISE

Place
Jean-Jaurès
TROYES

Le numéro :
DEUX francs

Troyes libérées LES DEUX GLORIEUSES

25 AOUT

La presse soit
alarmé tous c
aux erreurs
Ce texte es
son contrôle
ment, échapp
que domine
Toutes au
ou à la
rati nuit
militaire
les ques
exclusiv
La cen
fonctionn
Guerre
Le C

PANORAMA DE LA SEMAINE

LA FRANCE dans le monde de demain

Trois fronts : une guerre

La guerre resserre ses tentacules autour de l'Allemagne. Hitler voit s'ouvrir aujourd'hui sous ses pas l'abîme qu'il creusa de ses propres mains en ce jour de folie du 1^{er} septembre 1939. « Ses » soldats luttent maintenant, seuls, sur trois fronts, contre les trois plus puissantes armées du monde renforcées par l'ardeur des troupes françaises, la bravoure des volontaires des nations opprimées.

Après la foudroyante campagne de France, les armées américaines, britanniques et françaises ont rencontré de la part de l'ennemi une résistance plus vive.

A l'extrême ouest, le front hollandais est tenu par les Canadiens et les Anglais. Acculés à l'estuaire de l'Escaut, les Allemands opposent une forte résistance. Les Canadiens ont une tête de pont au nord du canal Léopold, les Britanniques sur le Los.

Les Allemands défendent avec d'autant plus d'acharnement l'embouchure du Rhin qu'une percée alliée dans ce secteur ferait prendre de flanc leurs troupes qui ont à faire face dans la zone d'Aix-la-Chapelle à la première armée américaine.



La ville de Charlemagne encerclée

La capitale de Charlemagne était encerclée. Le commandant allemand ayant repoussé l'ultimatum, la garnison peut s'apprêter à mourir avec celles de Cherbourg, Boulogne, Calais, sort que vont

POUR que LA LIBERATION SOIT TOTALE...

LIBERATION est le plus ancien des mouvements de résistance de la zone Nord. Il a été créé à Paris en 1940. Il a publié clandestinement un hebdomadaire *Libération* qui a tiré 190 numéros avant la dévance de notre pays.

« LIBERATION » a rassemblé des hommes et des femmes venus d'horizons bien différents et qui n'en ont pas moins appris à s'aimer :

- du socialiste au démocrate chrétien
- du syndicaliste confédéré au syndicaliste chrétien
- du général au simple soldat
- du haut fonctionnaire au plus modeste commis d'administration
- du magistrat au cultivateur
- du plus humble au plus aisé

Tous animés d'une foi ardente dans les destinées de la patrie et pénétrés de l'espoir obstiné de recouvrer la sainte liberté.

Leur union peut et doit subsister.

Elle doit subsister parce que le combat pour la libération continue.

Elle doit subsister parce que les Allemands occupent encore une partie de notre territoire et que trop d'ennemis de la Patrie sont encore en place.

Elle doit subsister parce que la victoire sur l'Allemagne et sur ses auxiliaires français, une fois obtenue, une autre grande victoire devra encore être remportée. A la libération de la patrie devra en effet correspondre la libération de la nation elle-même depuis trop longtemps asservie aux féodalités financières, économiques et aux coalitions d'intérêts privés.

Elle doit subsister parce que la Libération ne sera totale que si elle est à la fois nationale, sociale et politique.

Qu'on nous entende bien, il ne s'agit pas de transformer « LIBERATION » en un parti politique, mais d'en faire un grand mouvement social dont l'ambition est d'être à la fois

discuterez, avec le même esprit fraternel qui vous a animés en période clandestine, le vaste programme social, sorte de charte de la Résistance, dont les grandes lignes vous seront indiquées par nos responsables.

Notre journal hebdomadaire régional *Libération de Champagne* étudiera avec vous, pour vous, avec une inébranlable volonté d'union, les problèmes, tous les problèmes de demain. Il sera le trait d'union entre tous les hommes de bonne volonté.

Et de ce nouvel effort pacifique, suite normale de votre effort héroïque d'hier, sortira une France fraternelle, unie, libre.

La France que vous voulez.

Thierry-Mismér.



C'est le vendredi 25 août, dans l'après-midi, que les premiers chars américains sont entrés à Troyes par l'avenue de Paris. Le cliché ci-dessus a été pris, vers 18 heures alors qu'ils patrouillaient le long du canal, face au jardin du Préau.

28 AOUT

Le comité départemental de Libération de l'Aube

Le comité départemental de la Libération était ainsi constitué à la veille de la délivrance :
Président : M. Thierry.
Vice-président : M. Bernard.
Secrétaire-trésorier : M. Rincant.
Secrétaire-trésorier adjoint : M. Paupe.

Membres : MM. Alaguide, Brandon, Chaput, Mérat, Mutter et Toussaint.

Depuis la libération quatre nouveaux membres y ont été adjoints : Mme Frilley ; MM. Angonnin, Guéry, Hugot.



Vers une armée